

Ihr Rotes Kreuz

Kurzbericht vom Jahr 2017

Dankeschön! Deutsches Rotes Kreuz Danke

Das Schwanheimer Rote Kreuz besteht seit 120 Jahren. 1897 wurde der DRK-Ortsverein Schwanheim-Goldstein gegründet. Seitdem helfen wir aktiv den Menschen vor Ort in Schwanheim. Das ist jedoch nur möglich durch Ihre finanzielle Unterstützung als Fördermitglied.

Unsere Aktivitäten sind rein ehrenamtlich getragen. Das bedeutet, dass die freiwilligen Helferinnen und Helfer kein Geld für ihr Engagement erhalten. Trotzdem haben wir hohe Kosten für unser Rotkreuz-Haus, Material, Ausbildung und Ausstattung. Wir können die Ausgaben nicht komplett durch unsere Tätigkeiten refinanzieren, da wir vor allem auch Hilfeleistungen kostenfrei oder günstig anbieten. Deshalb sind wir auf Spenden und Fördermitglieder angewiesen.

Für Ihre Unterstützung in 2017, egal auf welche Art und Weise, danken wir Ihnen - auch im Namen der Menschen, denen wir helfen konnten - sehr.

Wahl eines neuen Vorstandes

Im Juli 2017 wählten die Mitglieder des Ortsvereins für die Amtszeit von 2017-2020 einen neuen Vorstand. Folgende Personen wurden gewählt:

Andreas Broemel (Vorsitzender),
Nina Heiderich (stv. Vorsitzende),
Jennifer Braun (Schatzmeisterin),
Derya Dogruel (Rotkreuz-Ärztin),

Helga Deimel (Beisitzerin) und Uwe Becht (Beisitzer). Die Leitungskräfte der Gemeinschaften werden durch die aktiven Mitglieder der Gemeinschaft gewählt und sind geborene Mitglieder des Vorstands. Hierzu gehören Tim Wagner (Bereitschaft) sowie Maxym Stark (Wasserwacht). Seit November übernimmt Helga Deimel die kommissarische Leitung der Wohlfahrts- und Sozialarbeit.

Sanitätsdienst bei Veranstaltungen

Ein Schwerpunkt unserer Tätigkeiten ist die sanitätsdienstliche Betreuung von Veranstaltungen, vor allem Sportveranstaltungen in unserem eigenen Gebiet. Überwiegend unterstützen wir die Vereine in Schwanheim bei ihren Veranstaltungen. Dazu zählen u.a. der Hessische Schützenverband bei seinen Wettbewerben, die TG Schwanheim und den VfL bei ihren Sportveranstaltungen an Pfingsten und Fronleichnam. Darüber hinaus betreuten wir die Bundesjugendspiele der August-Gräser-Schule und den Schwanheimer Weihnachtsmarkt. Regelmäßig helfen wir auch dem Frankfurter Roten Kreuz bei Großveranstaltungen im Stadtgebiet – beim großen Fastnachtzug, Radrennen am 1. Mai, Frankfurt Marathon, uvm. In 2017 halfen wir auch den DRK-Ortsvereinen in Bornheim, Rödelheim und vor allem Höchst bei der Betreuung von Veranstaltungen in deren

Einzugsgebiet, z.B. bei der Dippemess, FSV-Heimspielen, Quartier Latin oder unterschiedlichen Konzerten in der Jahrhunderthalle. An mehr als 35 Tagen waren wir als Sanitätsdienst im Einsatz. Dabei waren auch mehrmals sogenannte Kradmelder beteiligt, die mit dem Motorrad schnell am Einsatzort sind.



Einsatz beim Pfingstlauf im Juni 2017

Blutspende

Gemeinsam mit dem DRK-Blutspendedienst führten wir drei Blutspendetermine in der Minna-Specht-Schule durch. Wir konnten wieder zahlreiche Blutspender, darunter auch viele Erstspender, begrüßen. Wir übernahmen dabei die Anmeldung sowie Verpflegung und Betreuung der Blutspender.



Imbiss bei Blutspende im November 2017

Bombenentschärfung

Im September 2017 fand aufgrund des Fundes einer Weltkriegsbombe in Frankfurt die größte Evakuierungsaktion nach dem 2. Weltkrieg statt. Einige Helfer des Ortsvereins waren auch daran beteiligt - im Suchdienst, im Sanitäts- und Betreuungsbereich oder als Kradmelder. Dabei wurden mehr als 100 Helferstunden ehrenamtlich geleistet.

Wasserwacht

Die Wasserwacht-Ortsgruppe engagierte sich 2017 beim Wasserrettungsdienst wie z.B. beim Ironman in Frankfurt und Wiesbaden oder der Kieler Woche.

Auch in der Breitenausbildung ist die Wasserwacht Schwanheim wieder aktiv: man kann neben Schwimmen auch Rettungsschwimmen erlernen.



Einsatz beim Ironman im Juli 2017 (Bild: Jonas Eisenhauer)

Märkte und Feste

Traditionell nehmen wir jedes Jahr am Schwanheimer Weihnachtsmarkt teil – so auch in 2017. In der Glühweinhütte verkauften wir hausgemachten Rotkreuz-Glühwein und heißen Orangensaft. Das „Café Dunant“, in dem wir u.a. Kaffee und Kuchen angeboten haben, war an den beiden Tagen geöffnet und gut besucht. Neben Grill- und Currywurst gab es auch ein großes, beheiztes Zelt, in welchem sich die Marktbesucher gerne aufwärmten. Seit langem schneite es an dem Wochenende wieder und das sorgte für eine besonders schöne weihnachtliche Stimmung. Selbstverständlich stellten wir wie gewohnt auch den Sanitätsdienst für die gesamte Veranstaltung.



Schwanheimer Weihnachtsmarkt, Dezember 2017

Neben dem Weihnachtsmarkt nahmen wir auch erstmals mit einem Stand an der Schwanheimer Kerb teil. Bei uns konnte man sich über die Rotkreuz-Arbeit informieren und Herz-Lungen-Wiederbelebung an einer Puppe ausprobieren.

Offener Seniorentreff

Der beliebte Seniorentreff fand auch in 2017 wieder regen Zuspruch. An insgesamt 6 Nachmittagen konnten sich interessierte Senioren bei Kaffee und Kuchen über verschiedene Themen informieren. Auch 2 Musiknachmittage waren dabei. Seit August 2017 musste der Seniorentreff leider pausieren.

Trauer um Hans und Gudrun Gattung

Nachdem wir bereits 2016 Abschied von Hans Gattung nehmen mussten, verstarb leider auch im September 2017 seine Frau Gudrun. Beide setzten sich über 55 Jahre in außergewöhnlichem Maße für den Ortsverein und ihre Mitmenschen ein. Dafür wurden sie auch ausgezeichnet. Wir werden beiden ein ehrendes Gedenken bewahren und wollen ihre Projekte in ihrem Sinne fortführen. Dazu gehört auch die Seniorenarbeit im Stadtteil.

Große Pläne für 2018

In 2018 finden wieder jeden Monat unter Leitung von Helga Deimel die offenen Seniorentreffen mit interessanten Themen statt. Weitere Angebote im Bereich der Wohlfahrts- und Sozialarbeit sollen folgen.

Nach längerer Pause bieten wir wieder monatlich Erste-Hilfe-Kurse an, um den Menschen im Stadtteil und darüber hinaus die medizinischen Grundkenntnisse im Notfall zu lehren. Die Kurse sind für alle Zwecke (Führerschein, Studium, Hobby, uvm.) geeignet. Regelmäßiges trainieren der Ersten Hilfe rettet Leben. Anmeldungen sind im Internet auf www.erste-hilfe-schwanheim.de möglich.

Unser Rotkreuz-Haus, welches das DRK 1974 erworben hat, ist seit Jahren stark renovierungsbedürftig. In 2018 plant der DRK-Bezirksverband, als Eigentümer des Grundstückes, die Gebäude-situation deutlich zu verbessern.



DRK-Haus, Alt-Schwanheim 15 (historisches Bild aus dem Jahr 1996 mit früherer Bushaltestelle)

Deutsches Rotes Kreuz Ortsverein Schwanheim-Goldstein



Alt-Schwanheim 15
60529 Frankfurt am Main



(069) 35 56 66
Bitte Nachricht hinterlassen!



+49 69 355 666



kontakt@drk-schwanheim.de
www.drk-schwanheim.de
www.erste-hilfe-schwanheim.de



@drk.schwanheim



IBAN:
DE 61 5005 0201 0000 3398 04
BIC: HELADEF1822 (Sparkasse)
Gerne erstellen wir Spendenquittungen.